

L'EMPLOI ET LA FORMATION AU CŒUR DE LA MUTATION DE LA FILIERE TRANSPORT

Depuis plus de trente ans, le Salon SOLUTRANS constitue le rendez-vous européen majeur des métiers du véhicule industriel et urbain.

Miroir des problématiques et enjeux du secteur, l'évènement a toujours su mettre en avant les sujets de l'emploi et de la formation.

Aujourd'hui, les entreprises de la filière peinent à recruter, conséquences d'un déficit d'attractivité du secteur et de méconnaissances de ses métiers. Pour y répondre, la filière s'organise en valorisant les métiers du transport et en privilégiant les relations entre les entreprises et les candidats. SOLUTRANS 2023 s'en fait l'écho, avec pour volonté d'aider les entreprises à recruter et à gagner en compétitivité.

A l'occasion du Carrefour Mondial du Véhicule Industriel et Urbain (21-25 novembre 2023 - Lyon Eurexpo), la FFC, propriétaire du Salon, met en place un espace dédié avec pour ambition de faire découvrir ou redécouvrir les métiers de la filière et les formations associées, mais aussi de contribuer à la création d'emploi aux côtés de partenaires engagés.

L'emploi à l'honneur

SOLUTRANS restera, cette année encore, particulièrement impliqué dans la pérennité des entreprises. Par de vastes communications pour alerter sur les besoins de la filière, ou même avec la mise en place de dispositifs innovants favorisant la mise en relation entre recruteurs et candidats, le salon est le carrefour de l'emploi et la formation pour le secteur.

A noter : 39% des entreprises identifient le recrutement comme un enjeu majeur.

Une grande matinée de job dating des métiers des filières poids lourds, transport et logistique sera organisée le samedi 25 novembre de 9h30 à 12h30. Toutes les entreprises, exposantes ou non, sont invitées à présenter leurs activités, leurs offres d'emploi et globalement tous leurs dispositifs d'accompagnement pour intégrer la filière. Le tout dans le format ludique et original du Job Dating.

L'objectif de cette matinée est aussi de montrer le dynamisme du secteur. En effet, l'emploi salarié dans le transport routier et la logistique a progressé de 3,7% en 2021, ce qui marque la plus forte hausse de ces dernières années avec 30 000 emplois. (Source OPTL) Le secteur est le véhicule des innovations technologiques : il évolue fortement, du fait de la multiplication

des systèmes électroniques et connectés. Mal connus, les métiers du camion riment pourtant avec compétences et bonnes perspectives d'évolution de carrière.

Le secteur est ainsi en constante évolution, avec des camions de plus en plus confortables, sécurisés et dotés d'électronique embarquée. Les postes à pourvoir sont d'une grande diversité, dans les domaines de la maintenance, du commerce, de la conduite PL et SPL sans oublier les techniciens frigoristes ou diagnostic, particulièrement recherchés.

L'initiative du job dating, organisé en partenariat avec l'AFT Transport et Logistique, sera accompagnée par Pôle Emploi ainsi que les missions locales, ou encore Truckfly by Michelin ou CARA.

Au total ce sont plus de **500 offres d'emploi** qui seront à pourvoir sur la journée du samedi 25 novembre.

SOLUTRANS sera également l'occasion pour les acteurs de la filière d'échanger autour de sujets tels que l'attractivité de la filière, l'inclusivité etc..., dans le cadre d'une grande conférence, toujours le samedi. Des experts, mais également des intervenants présentant une diversité de parcours au sein de la filière, viendront partager leur témoignage.

Un village formation au cœur du Hall 6

Véritable source d'information sur les opportunités et les perspectives de carrières offertes par la filière, le village formation accueillera des collègues et des jeunes en cours d'orientation, des apprentis du secteur, des professionnels... Il permettra à certains de découvrir les métiers et les formations existantes, en particulier autour des nouvelles technologies (robotique, numérique, réalité virtuelle...), à d'autres de renforcer leurs savoirs à travers des échanges enrichissants et de bénéficier d'éléments sur les formations continues existantes. Cet espace offrira ainsi une visibilité sur l'ensemble des innovations du secteur.

Près de 2000 jeunes sont attendus pour découvrir les attraits de la filière. Ils pourront notamment tester de nouvelles solutions innovantes, telles qu'un simulateur de peinture en réalité virtuelle, des simulateurs de conduites de poids lourds etc...

Sur près de 200 m², les visiteurs rencontreront les Compagnons du devoir, le CFA de la FFC, mais également la manufacture des Talents MICHELIN, la Sécurité Routière, l'AFTRAL ou encore l'AFT, qui détailleront leurs métiers avec toute la passion qui les anime.

Auvergne Rhône-Alpes : une région en mouvement

Possédant une position géographique avantageuse qui facilite les échanges européens et la desserte de nombreuses métropoles, la région Auvergne-Rhône-Alpes s'impose comme un territoire stratégique pour les acteurs du monde du transport et de la logistique. Traversée par l'axe de communication ferré et autoroutier nord-sud Lille-Paris-Marseille, elle se place au carrefour des grands courants d'échanges européens avec ses partenaires principaux que sont l'Allemagne, la Suisse, l'Italie, l'Espagne et le Benelux.

Avec un produit intérieur brut de près de 240 milliards d'euros, **Auvergne-Rhône-Alpes est la seconde région économique française**, après l'Ile-de-France. Elle constitue un lieu d'implantation important pour le transport routier de marchandises et la logistique.

Elle compte en effet pas moins de **5 512 entreprises** dans les activités de transport de marchandises et de logistiques, dont **3 379 établissements de transport routier de marchandises** (source : rapport régional OPTL 2022) représentant plus de **96 958 collaborateurs**. La filière des véhicules industriels et urbains propose actuellement près de 1 000 postes à pourvoir en région Auvergne Rhône-Alpes, dans le transport, sur les compétences clés de la carrosserie.

À propos de SOLUTRANS

« SOLUTRANS, CARREFOUR MONDIAL DU VEHICULE INDUSTRIEL ET URBAIN »

SOLUTRANS, qui rassemble les acteurs de toute la filière du véhicule industriel et urbain, tiendra sa 17^{ème} édition du 21 au 25 novembre 2023 à Lyon Eurexpo. L'événement, appartenant à la FFC et accrédité par l'OICA, réunit, sur une surface de 90 000 m², près de 50 000 professionnels et 1 000 exposants et marques, venus du monde entier, tous réunis sous une bannière commune, « Transition énergétique, tous acteurs ».

Le salon SOLUTRANS est le rendez-vous biennal d'une filière qui compte parmi les plus innovantes, de l'industrie aux services. Le contexte économique mondial fait de SOLUTRANS une vitrine des performances des constructeurs VI, carrossiers-constructeurs, aménageurs, équipementiers, fabricants d'équipements d'atelier, professionnels su pneumatique, réseaux de distribution... SOLUTRANS se veut aussi reflet des enjeux de la filière, avec une attention toute particulière portée sur les énergies, le retrofit, la livraison en hyper centre et ses contraintes... Le Salon proposera d'ailleurs cette année sa vision du « dernier mètre », avec une approche centrée sur les contraintes d'accès en centre-ville et notamment les ZFE. Les nouveaux modes de livraison, notamment les vélos-cargo, qui entrent désormais dans l'écosystème des transporteurs se verront dédier un large espace didactique et de tests au cœur du Hall 1.

En sa qualité d'évènement mondial de la filière, SOLUTRANS se donne pour ambition d'accompagner la Filière, promouvoir les solutions aux professionnels et anticiper les défis qui les attendent.

Un salon de la



[solutrans.fr](https://www.solutrans.fr)
#SOLUTRANS

70, avenue du Général de Gaulle - 92058 Paris La Défense Cedex - France
Tel.: +33 (0)1 76 77 14 80 - Fax: +33 (0)1 53 30 95 84 - contact@solutrans.eu
SAS au capital de 60 000 000 euros - 316 780 549 RCS Nanterre

Co-organisé avec
COMEXPOSIUM